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E5_B8_88_E5_BD_93_E5_c122_481824.htm 律师干十年以上，

对这个行业形形色色的事件就已经熟视无睹了，对自己受到

的很多遭遇也已经麻木不仁了，对许许多多的案件也不再激

情澎湃了，法院检察院公安局等等部门单位对你态度你已经

不在乎了。譬如有些法官改变了开庭时间从来不提前告诉代

理律师，本来一个电话就解决的问题，人家就让你多跑几趟

又怎样？谁叫人家是“官”，而你就是跑腿的，就要溜你的

腿怎么样？！在基层法院、派出法庭不按时开庭时空见惯，

有几个律师对此质疑！心想只要开庭时的发言不要被无端打

断就行了。 人们早就知道律师见了法官总是低头哈腰唯唯诺

诺，当然并不是所有的律师。有些律师干大了，有些法官见

了还低头哈腰呢，但这毕竟是十分罕见的，就向商人见政府

官员总是一脸媚态奴才像十足，有极端少数的商人却能把政

府官员象喊家奴一样让他十分钟他绝对不敢超过十分钟。难

道是律师天生奴才像天生低别的法律人一等愿意低头哈腰？

这是一个社会价值观念问题，也是一个传统文化的问题。 你

可以作一个特立独行的律师，不低头哈腰不唯唯诺诺，但你

肯定被那些见贯了奴才像的人敬而远之，如果你堂堂正正一

身正气顶撞了人家就会招致意想不到的后果，久而久之没人

敢找你办事代理案件，你成了孤家寡人你怎么发展你的事业

怎么展现你的才华？！等着案子被别人撬掉，等着满腹经纶

无用武之地吧等着气破肚皮无处发泄吧！ 有这样一个律师，

他五十多岁，我不仅不认识他甚至叫不上他的名字，但说他

有一股感说敢干的劲头的人不是一个两个。最近又有朋友说



他如何在法官跟前较劲认真的事儿，他从外地赶来开庭但过

了通知时间半小时才开始，一开庭就质问法官为什么不按时

开庭为什么通知的是合议庭而主办法官独坐法堂之上，并问

法官为什么提出的管辖异议不作书面裁定？可以想象这庭是

开不成了，后来对管辖异议的裁定确实下了，但除名称有错

误外，这个在法庭上敢于较真的律师作为代理人其名字却在

法律文书中未出现。这个律师生气了，干脆不找主办法官找

庭长论理，法庭不得不收回原裁定重新再下一个正确的裁定

。 有这样较真的律师对基层法院和个别法官的工作作风的改

进大有好处，对法律规定的诉讼程序的真正贯彻落实更有好

处，可惜这样的律师太少。 如果不是在外地办案，这位律师

是否也能如此椐理力争？无怪有些当事人愿意花高价从外地

聘请律师代理或辩护，起码可以保证司法程序的公正！ 作律

师当如此，然而何其难！ 100Test 下载频道开通，各类考试题

目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


